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�Teoría: acentuación diacrítica . . . . 



1.1.Acentuación diacrítica monosílabos

• Él ( pronombre p.) Él conduce 
un camión.

• Tú (pronombre personal) Tú
has llamado.

• Más (adverbio cantidad) 
Quiere más.

• Mí (pronombre personal) Es 
para mí, hijo.

• Té (sustantivo) Me gusta el 
té.

• Sé (verbo saber y ser ) Sé
canto; sé limpio.

• Sí (adverbio y pronombre) 
Dijo sí; volvió en sí.

• Dé (verbo dar) Dé la orden.

• Aún (=todavía) Aún no lo ha 
hecho. No es monosílabo.

• El (artículo) El camión se ha 
averiado

• Tu (determinante posesivo) 
Tu cartera es grande

• Mas (conjunción adversativa) 
No come, mas engorda

• Mi (determinante posesivo) 
Es para mi hijo

• Te (pronombre personal) Te
han    llamado.

• Se (pronombre) Se han ido ya 
tus padres.

• Si (conjunción condicional) Si
vienes, iremos al cine.

• De (preposición) Vino de
Jerez.

• Aun (=aunque, incluso) Aun
sin estudiar, aprueba.



1.2.Acentuación diacrítica interrogativos y exclamativos

• qué: (int./ exclamativo) 
¿Qué quieres?¡Qué
calor!¡Qué calor!

• quién: (qué persona): Dime 
quién ha sido.

• cuál:¿Cuál prefieres?
• cuánto: ¡Cuánto sabes!
• cuándo: (en qué momento) 

Cuándo irás.
• cómo: (de qué manera): No 

sé cómo lo quieres .
• dónde: (en qué lugar): Dime 

dónde lo has puesto.
• por qué: (por qué razón): 

No sé por qué has ido .

• que (conjunción, pronombre 
relativo) Dijo que sí; Dame el lápiz 
que te pedí.

• quien (la persona que): Quien
quiera que venga.

• cual: Lo hizo tal cual le dijeron.
• cuanto: Hizo cuanto pudo.
• cuando: (en el momento que)      

Cuando pueda iré.
• como (de la manera que): Hazlo 

como quieras.
• donde (en el lugar en que): 

Lo he dejado donde dijiste.
• porque (por la razón que): Lo hice 

porque quería darte una alegría.



ACTIVIDADESACTIVIDADESACTIVIDADESACTIVIDADES

• http://personal.telefonica.terra.es/
web/apuntesasr/ESOEjAcentuaci
on3.htm



1.1.El artículo ante nombres propios

• En castellano sólo se usa artículo + N. propio:

– Si forma parte del nombre: Las Palmas, La Coruña, El
Escorial… En masculino singular no se hace la 
contracción de + el: *del Escorial / de El Escorial 

– En plural delante de apellidos: los Pérez, los
Gutiérrez…

– En los nombres en singular de mujeres célebres: la
Calas, la Caballé…


